



# communiqué

N°:  
No.: 38

Le 14 février 1986

## VISITE DE M. KELLEHER EN INDONESIE

Djakarta (Indonésie) - Le ministre du Commerce extérieur, M. James Kelleher, a terminé aujourd'hui une visite de deux jours en Indonésie. Durant son séjour, il a annoncé la conclusion de contrats d'une valeur de plus de 80 millions de dollars.

Ces contrats incluent:

1. La vente, par Canpotex et Potocan, de 30 millions de dollars de potasse à l'Indonésie.
2. 13,6 millions à la fourniture de rails pour le projet de transport par voie ferrée du charbon de Bukit Asan.
3. Une commande de 10 millions de dollars pour la fourniture de double turbomoteurs PT6T-3B destinés aux hélicoptères Bell 412 qui sont assemblés par le constructeur d'avions indonésien.
4. \$36.5 millions pour la fourniture de systèmes de communication pour le projet de transport par chemin de fer du charbon de Bukit Asam (sud de Sumatra) par International Aeradio (North America) Limited de Richmond Hill, Ontario.
5. US \$548,214 pour la vente par la compagnie Lab Volt Limited de Montréal de matériel de formation en télécommunication.

.../2

Durant sa visite, M. Kelleher a rencontré le Président Suharto et cinq hauts ministres indonésiens. M. Kelleher, qui était accompagné de 19 représentants du monde des affaires, a réussi à obtenir de la part des principaux responsables indonésiens qu'ils appuient les initiatives canadiennes. Les exportateurs canadiens visent en priorité les secteurs de l'énergie, des télécommunications, du pétrole et du gaz et de la foresterie, dans lesquels les besoins d'importation sont estimés à plusieurs milliards de dollars.

M. Kelleher a également prononcé un discours à l'occasion de la rencontre inaugurale du Conseil du commerce Canada-Indonésie, et il a assisté à la signature d'un mémorandum d'accord portant sur la coopération géologique et minière entre la Direction des ressources minérales de l'Indonésie et la Commission géologique du Canada.

L'Indonésie a été l'un des premiers pays à décider de participer à EXPO 86, dans le cadre de laquelle elle fera partie des conseillers étrangers. Plusieurs ministres indonésiens ont indiqué à M. Kelleher leur intention de se rendre au Canada durant l'exposition.

M. Kelleher a également abordé la question des prochaines négociations commerciales multilatérales et a encouragé l'Indonésie à coopérer avec le Canada dans les secteurs d'intérêt commun, comme la libéralisation du commerce des produits agricoles et des produits à base de ressources, le contrôle plus rigoureux des mesures de protection exceptionnelles et le renforcement des procédures de règlement des litiges. Il a également demandé à l'Indonésie d'appuyer le choix de Montréal comme lieu de réunion de la conférence ministérielle qui aura lieu en septembre afin de lancer les Négociations commerciales multilatérales.

La prochaine escale de M. Kelleher sera Kuala Lumpur, en Malaisie.

Pour de plus amples renseignements, contacter:  
John Burbridge  
Expansion du commerce en Asie du Sud et du Sud-Est  
Ministère des Affaires extérieures, Ottawa  
Tél.: (613) 995-7659